

## Pour diffusion immédiate

# La 77<sup>e</sup> Fête fédérale de gymnastique, Lausanne 2025 à J – 365. Du jamais vu en pleine ville !

Lausanne, le 11 juin 2024 – Plus grande manifestation sportive de Suisse, la Fête fédérale de gymnastique se tient tous les six ans. Elle constitue même l'un des plus conséquents rassemblements d'athlètes au monde. Le samedi 20 octobre 2018 à Aarau, les délégué·e·s de la gymnastique suisse désignaient la Ville de Lausanne pour organiser sa 77<sup>e</sup> édition. Ce sont dès lors près de 70'000 gymnastes (55 % de femmes) de toute la Suisse qui rejoindront la capitale vaudoise du 12 au 22 juin 2025 pour huit jours de festivités.

« C'est une immense fierté d'organiser, avec le soutien du Canton, cette 77<sup>e</sup> Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025. Depuis plus de 6 ans maintenant, nous préparons ce moment avec motivation et envie. Dans une année, Lausanne, Capitale Olympique, deviendra également Capitale de la gymnastique Suisse » se réjouit Émilie Moeschler, conseillère municipale lausannoise en charge des sports et de la cohésion sociale.

Pour réaliser ce qui s'annonce comme l'un des événements incontournables de l'année prochaine, la Ville de Lausanne, Lausanne Tourisme et GymVaud ont créé l'Association FFG Lausanne 2025. Le Canton de Vaud ayant adhéré à l'aventure, l'Association s'est dotée d'une co-présidence d'honneur conjointe entre la Ville (Madame Émilie Moeschler, Municipale) et le Canton (Madame Christelle Luisier, Conseillère d'État). Cette association s'est engagée à promouvoir non seulement les valeurs de la gymnastique et de la durabilité, mais également celles de notre région et de son terroir.

### Deux cents personnes sur le pont du Comité d'organisation

Durant les années précédant la Fête, un Comité d'organisation constitué de 200 personnes (dont 95 % de bénévoles) œuvre chaque jour pour relever un défi budgété à 25 millions de francs. Ce ne seront pas moins de 2'300 sociétés de gymnastique qui s'affronteront dans 22 disciplines sur 48 sites dans la Capitale Olympique. Ceux-ci accueilleront 140 concours notés par 4'000 juges. Pour offrir aux gymnastes et aux 300'000 spectateur·trice·s attendu·e·s une qualité d'accueil digne de l'événement, plus de 4'000 volontaires seront recruté·e·s.

En résumé, il s'agira de « compresser » 243 jours de compétitions (soit le total cumulé d'heures de pratique sportive de la dernière édition en 2019 à Aarau) sur 7 jours (de 7 heures du matin à 21 heures). Précision d'importance, l'accès aux joutes sera gratuit.

## **Une Fête en pleine Ville**

Trois zones d'activités ont été définies. Les diverses compétitions se tiendront dans le Quartier Ville (situé de l'Esplanade de Montbenon au stade olympique de la Pontaise, dans un axe sud-nord) et dans le Quartier Lac (de Vidy à Chavannes-près-Renens, de l'est à l'ouest). Ce regroupement permettra aux gymnastes de se déplacer à pied ou en transports publics. Au sud de la Ville, un troisième Quartier, baptisé Fête, s'étendra de la Place de la Navigation à la Place de Bellerive. Comme son nom l'indique, il sera le lieu festif et de détente de l'événement. De plus, un camping sera aménagé au lieu-dit Prés-de-Vidy, destiné à abriter quelque 50'000 nuitées.

## **De très nombreux événements**

En guise de mise en bouche, « Gymotion », sous la direction musicale de Thomas J. Gyger, sera présenté le 11 janvier 2025 à la Vaudoise Aréna. L'entrée sera payante et donnera accès à d'impressionnantes productions, effectuées par plus de 450 gymnastes de toute la Suisse sur un accompagnement musical original et de superbes effets de lumières.

Le 12 juin se tiendra l'Ouverture officielle sur l'Esplanade de Montbenon. S'y alterneront démonstrations gymniques, discours officiels et serment des juges et des compétiteur-trices. À cette occasion, la bannière, qui arrivera à la force du mollet depuis Aarau, sera transmise au Comité d'organisation de Lausanne puis présentée à la population lors d'un tour de ville.

Deux cérémonies de clôture seront au programme. Tout d'abord, la Clôture jeunesse se déroulera le 15 juin dès 13 heures au Stade Pierre de Coubertin à Vidy. Puis la célébration de fin de l'ensemble de la Fête se tiendra au Stade de la Tuilière le dimanche 22 juin avec nombre de productions, dont une proposée par des personnes en situation de handicap. Cette cérémonie sera, bien sûr, l'heure du couronnement des Vainqueurs de la Fête.

Le dernier week-end sera très riche en événements. En plus de la cérémonie de clôture, le Show Lausanne 2025, dont l'entrée sera payante, déroulera ses fastes à la Vaudoise Aréna à deux reprises, soit les vendredi 20 et samedi 21 juin. Enfin, ce même samedi, ce sera au tour du Cortège de défiler depuis l'Esplanade de Montbenon jusqu'à Ouchy.

## **Ouverture des inscriptions des volontaires**

Sans ces héros et héroïnes, pas de Fête ! Depuis le 11 juin, ils et elles peuvent s'inscrire sur le site internet de la Fête (<https://lausanne2025.ch>). Leur nombre devrait se situer à la hauteur de 4'000 et plus, selon les besoins définitifs. Au total, cela équivaut à environ 13'000 tranches horaires réparties dans plus de 10 commissions différentes : de la restauration à l'accueil, de la gestion de la propreté ou de la durabilité à celle des VIP, etc. Deux seules conditions : avoir plus de 16 ans et faire preuve d'un niveau de français intermédiaire, au minimum. Le Comité d'organisation est pleinement conscient que c'est grâce à l'investissement des volontaires qu'un tel événement est possible. C'est pourquoi il lui tient à cœur de valoriser leur travail, d'être à leur écoute tout en facilitant leur intégration dans les équipes.

### **Présentation de l'hymne : lancement du concours pour la chorégraphie**

L'hymne est une promesse d'émotions partagées, une invitation à vivre intensément chaque instant de la Fête. Ses paroles, trilingues françaises, suisse-allemandes et italiennes, invitent à se rassembler et à partager des moments de joie. Elles transcendent les barrières linguistiques pour toucher chaque Helvète.

Coécrite par Lausanne 2025 et le producteur, compositeur et musicien TJ Gyger, la chanson a une dimension unique. En effet, l'artiste thounois a notamment collaboré avec des artistes de renommée tels que Gölä et DJ Bobo et s'est entouré de 5 interprètes que sont Antony Trice, eifachBEN, Marina CLAIRE et 16OR, qui ont chacun apporté un style musical distinctif. Cet hymne, accompagné d'une chorégraphie qui fait l'objet d'un concours public, incarne l'essence même de Lausanne 2025 : le plaisir d'être ensemble !

### **Inscriptions des gymnastes**

Les inscriptions des quelque 70'000 gymnastes attendu·e·s auront lieu cet automne. Elles débuteront le 1<sup>er</sup> octobre et se termineront le 1<sup>er</sup> décembre 2024. Celles-ci se feront par l'intermédiaire des sociétés de gymnastique.

### **Durabilité**

Le Comité d'organisation a décidé de privilégier une approche intégrée de la durabilité. Comme l'explique Émilie Moeschler, conseillère municipale lausannoise et vice-présidente de du Comité d'organisation Lausanne 2025 : « La durabilité se trouve au cœur de l'organisation Lausanne 2025 et à chaque étape de la préparation de la Fête, nous voulons façonner une expérience sportive qui respecte notre environnement, renforce notre communauté et puisse inspirer l'organisation de grands rassemblements ». Cette stratégie s'applique aux huit domaines impactant de la manifestation : Mobilité ; Restauration ; Ressources ; Partenariats ; Égalité et inclusion ; Pratiques d'achats ; Gestion des déchets ; Impact social. Pour crédibiliser encore plus cette approche, Lausanne 2025 s'appuie sur une commission externe composée d'expert·e·s indépendant·e·s.

De plus, un Fonds durabilité, alimenté par les sponsors de la Fête, permettra de financer les initiatives les plus innovantes et percutantes. Ce fonds soutiendra des projets spécifiques visant à améliorer l'empreinte écologique des événements et à promouvoir une culture de la durabilité parmi les participant·e·s et la communauté locale. Dix projets ont été retenus pour leur pertinence et leur potentiel d'impact (voir annexe au dossier de presse).

### **Parcours des élèves vaudois·e·s : action de promotion menée par le Service d'éducation physique et du sport et la Direction générale de l'enseignement obligatoire.**

Madame la présidente du Conseil d'État, Christelle Luisier Brodard a tout résumé en une phrase : « Intégrer les élèves de 5 et 6P à Lausanne 2025, c'est semer les graines d'une culture sportive dans tout le canton. Ensemble, nous faisons du sport un vecteur puissant d'épanouissement, d'inclusion et de promotion de la santé pour toutes et tous ».

Concrètement, les classes de 5P et 6P du canton de Vaud se verront proposer trois parcours basés sur ceux mis en place par la Fédération suisse de gymnastique (FSG) pour leurs sections jeunesse. L'organisation en incombera au Service de l'éducation physique et du sport (SEPS), en collaboration avec la Direction générale de l'enseignement obligatoire (DGEO). Quatre classes de 5P et quatre classes de 6P de chacune des huit régions scolaires, sélectionnées sur la base d'un tirage au sort, seront invitées par le SEPS à une finale cantonale sur les sites de Lausanne 2025 le lundi 16 juin (5P) et le mardi 17 juin (6P) 2025.

**Le décompte a commencé. Dans une année, Lausanne 2025 prendra ses quartiers dans la Capitale olympique pour un événement sportif d'envergure, réunissant 70'000 gymnastes pour huit jours de festivités exceptionnelles. Grâce à L'engagement de plus de 4'000 volontaires motivés, au soutien de fabuleux partenaires et à une approche intégrée de la durabilité, cette Fête fédérale de gymnastique s'annonce comme un moment inoubliable, célébrant non seulement le sport, mais aussi les valeurs de la communauté et de l'environnement. Ne manquez pas cette occasion unique de vivre ensemble une expérience sportive et festive mémorable à Lausanne en juin 2025 !**

---

**Contact :**

Pour plus d'informations sur la Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025, veuillez contacter :

Valentine Pittet, Directrice de la communication Lausanne 2025

E-mail : [valentine.pittet@lausanne2025.ch](mailto:valentine.pittet@lausanne2025.ch)

Tél : +41 79 215 85 09

**A propos de la Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025 :**

La 77<sup>e</sup> Fête fédérale de gymnastique revient en terre Vaudoise après 74 ans d'attente. Du 12 au 22 juin 2025, La Capitale Olympique vivra au rythme de multiples démonstrations et des compétitions de quelque vingt disciplines mettant à l'honneur la gymnastique pour toutes et tous et sous toutes ses formes. Dans un magnifique décor entre ville et lac, les gymnastes suisses pourront vivre et partager leur passion dans un esprit festif. Ce sera aussi l'opportunité de fédérer la région ainsi que d'inspirer les générations d'actuel·le·s et de futur·e·s sportives et sportifs en offrant une ambitieuse fête grâce à une touche de modernité en ville. Lausanne 2025 se veut inspirante et innovante en termes de durabilité en délivrant un message fort aussi bien aux gymnastes et aux volontaires qu'aux visiteur·euse·s. Outre le respect de l'environnement, c'est aussi le respect de soi et de l'autre qui sont mis à l'honneur.

**A propos de la Fédération suisse de gymnastique :**

La Fédération suisse de gymnastique est la plus grande fédération sportive polysportive de Suisse et s'engage depuis 1832 pour la promotion de la gymnastique et du sport en Suisse. Avec plus de 360'000 membres répartis dans quelque 2'800 sociétés, la FSG propose un large éventail d'activités sportives et physiques pour tous les groupes d'âge, conformément à sa promesse de valeurs : « Nous permettons à tous, dans toute la Suisse, de faire du sport, de l'exercice et de vivre des expériences afin de créer une communauté et du bien-être ». En outre, la FSG défend les intérêts de ses membres vis-à-vis du sport, de la politique et de l'économie.